

homme. — Ta ta ta ta, je le connais mieux que vous..... il était mon père autrefois ! »

Les païens auraient rougi de ce cynisme antinaturel et antihumain. C'est du mot de *bestial* qu'il faut flageller le divorce et encore ce nom n'exprime-t-il pas adéquatement la laideur de ce vice autorisé par des lois.

— Dans mon avant dernière lettre, bien par ma faute, l'imprimeur au lieu de mettre « Baltimore est la ville chez qui les nègres sont les plus nombreux » a mis « chez qui les progrès sont les plus nombreux ». Ce n'est pas la même chose, aussi je relève cette erreur et par une bizarre genèse d'idées j'en profite pour dire un mot de la ville qui au monde entier possède le plus de juifs.

D'après les meilleures investigations de la statistique c'est New-York qui jouit de ce privilège. Avec ses 584,788 Juifs, la ville de New York en a plus que la Prusse (379,716) la France (80,000) et l'Italie (50,000) combinées. Le nombre total des juifs en Amérique est de 1,058,133 d'après le *Jewish Book* de 1902 et de 1,500,000 d'après M. Maurice Fishberg. Ces Israélites ont ici six journaux quotidiens. De par tout l'empire britannique et les Etats-Unis, les catholiques de langue anglaise n'en ont pas un seul à eux.

Dans la même étude de M. Fishberg, je lis que la flottille de Christophe Colomb comprenait six matelots juifs. Cela semble très mal s'accorder avec ce que dit le Découvreur lui-même : « dès que nous eûmes planté la croix, nous chantâmes tous ensemble le *Salve Regina* et l'*Ave Maris Stella*. » Je ne sache pas que les juifs soient bien friands du crucifix et de Marie.

— Les 13 et 14 du mois d'octobre aura lieu à Waterbury la 16ème convention des Canadiens de l'Etat de Connecticut. La précédente avait eu lieu à Putnam en 1900. Le Comité exécutif vient de lancer un excellent manifeste dans lequel il revendique chrétiennement et virilement la conservation de la religion et de la langue de ses pères. J'apprends avec joie que la question de l'opportunité d'en-